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重点
之 会场动态

关于债券市场互联互通的问题，郭树清说，我国
债券市场由于历史原因形成了发展改革委、人民银
行、证监会三家共同管理的模式，确实存在不协调不
统一之处，为企业和投资者增加了困惑和不便。

他透露，去年起三部门开始沟通探讨建立债券市场
部际协调机制，目前已取得重要成果，形成了一个协议，
在推动债券市场统一发债、统一监管方面迈出步伐。

据新华社、中央人民广播电台

十八大代表、证监会主席郭树清回应资本市场热点问题

股市下跌 监管部门应担责

针对市场上“经济很好
为什么股市不好”的疑问，郭
树清11日表示，因为我们的
市场不成熟。

他举例说，2006年沪指
上涨130%多，2007年上涨超
90%，2008年又有60%的下
跌，2009年又上涨80%，而同
期成熟市场没有我们这样的
大起大落。

郭树清表示，大家关于
股市的评论，有很多建设性
意见，也有很多批评性意见，
这都很好，都有助于市场发
展；同时也看到一些很尖锐
的指责和谩骂，这也正常。投
资者损失了要抱怨，我们都
理解，更重要的是要客观面
对这些问题，认真研究解决
办法。 据新华社

对股市有尖锐指责很正常
郭树清：资本市场还不成熟

据新华社北京11月11日
电 十八大代表、国家知识产
权局局长田力普11日在接受
记者集体采访时说，中国已建
立较为完备的保护知识产权
的法律法规体系，包括专利
法、商标法、著作权法等。

田力普还表示，中国的知
识产权保护形象，在很大程度
上被一些西方媒体扭曲了，这
些西方媒体片面地硬给中国
贴上侵权、盗版的标签，忽视
了中国通过建立现代知识产
权制度保护知识产权，给世界
各国带来的实实在在的利益。
事实上，中国是支付专利使用
费、商标许可费最多的国家之
一，也是购买正版软件最多的
国家之一。

国家知识产权局局长：

中国硬被贴上

侵权盗版标签

十八大代表、证监会主席郭树清11日在梅地亚新闻中心接受
中外记者采访，并回答记者提问。

郭树清表示，A股市场有8000万投资者，涉及2亿多
人，资本市场成为热点话题，看到股民对股市的期待，给
我们很大压力。对于股市的下跌，监管部门应该承担
一定的责任，但不是等于完全的责任和绝大部分的
责任。作为一个新兴市场，存在不可逾越的缺陷。

今年4月份，证监会启动新股发行体制第三轮改革。
改革措施实施以来，新股发行市盈率有所下降，但新股
上市首日爆炒的问题重新凸显。

郭树清说，炒新、炒小、炒差是A股市场长期存
在的问题，是市场不成熟的表现，要继续采取多种措
施改进这一问题。下一步将以信息披露为中心、以合
理询价制度为重点继续推进改革，但任何改革都不
是一帆风顺的，不要把改革理想化。

郭树清说，国际板的问题过去研究了很长时间，但是
国际板涉及很多问题，包括交易、法律、会计、监管等问题，
这些都需要妥善安排和解决。

他表示，国际板本身并没有大家想象的那样对市
场冲击那么大。人们担心，股市有外资企业挂牌交易后
会冲击现有市场，因为资金会流向这些企业，这个担心
不是太有根据。他进一步明确，近期不会推出国际板。

看到股民期待

压力很大

新股遭爆炒

问题重新凸显

近期不会

推出国际板

三个部门达成

统一监管协议

11日，郭树清在集体采访结束后聆听记者提问。 中新社发
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